

DIARIO DE

MALLORCA

del jueves 26

de Agosto 1813



S. Zeferino Papa. = 40 horas en las Teresas, dedicadas á la transfixion del corazon de la Sta. Exposicion á las 5. Reserva á las 7 todo de la tarde.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones asronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	18 g.	28 p. 2l.	S.	5 y 27 minutos
12 del dia.	19 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 2l.	S.	y se pone á las
5 de la tar.	19 g.	28 p. 2l.	E.	6 y 33 minutos.

CÓRTES.

Dia 7 de julio. Han jurado la constitucion el gobernador del arzobispado de Zaragoza y su juzgado, y diferentes pueblos de la Mancha, Aragon, Galicia y Granada.— Pasó á la comision de constitucion el acta de la junta preparatoria de Salamanca.— La comision de guerra presentó su informe sobre los grados militares concedidos por la Regencia anterior á los defensores de Coro; y opina se aprueben los grados y que D. José Cevállos presidente que era del ayuntamiento use del escudo de distincion concedido á los individuos de éste y al de Maracaybo. El Sr. Vazquez Canga dixo: que el expediente no pasó á la comision para saber si la Regencia se habia excedido en conceder grados, quando ya estaba prohibido. *Se aprobó:* y el Sr. Vazquez formalizó su anterior proposicion, pero no se admitió.— El Sr. Traver á nombre de la comision es-

pecial de hacienda presentó el reglamento sobre la liquidación de la deuda nacional, que dicha comisión divide en dos clases anterior y posterior al 18 de marzo de 1808. *Se acordó que se imprima luego.*— El Sr. Calatrava dijo que en el artículo 17 del proyecto de la comisión extraordinaria de hacienda leído ayer, se dice que continúe en ultramar el mismo sistema de rentas, interina informe la Regencia; la constitución dice que el sistema de contribuciones debe ser uniforme, y se podría ganar mucho tiempo si la comisión reunida con algunos Sres. de ultramar formase el sistema de contribuciones de esta, uniformándole al de la Península; para lo qual hizo formal proposición. *Se admitió á discusión.*— Los Sres. conde de Toreno y Porcél dixeron que la actual comisión extraordinaria (de que son individuos) no tiene los conocimientos necesarios al intento, y así que se forme otra. El Sr. Argüelles dijo que no podía condescender con lo que quieren los dos Sres. preopinantes y apoyó la proposición del Sr. Calatrava. *Se aprobó y la del Sr. Rus de que se incluya esta proposición en el proyecto de la comisión.*

Continuó la discusión sobre la rehabilitación del tesorero de la casa de moneda de Madrid; y las comisiones reunidas opinan que están calificados los servicios de este interesado, y que las córtes le rehábiliten, y la Regencia le reponga en el mismo empleo. *Se acordó la rehabilitación.*— Las mismas comisiones sobre igual solicitud del director de correos de Madrid y de su oficial mayor, opinan que deben ser rehábilitados. *Aprobado.*— Continuó la discusión acerca de la consulta del tribunal supremo de justicia sobre si se ha de admitir recurso de nulidad en las causas criminales.— *Quedó pendiente.*

Artículo remitido.

Señor *Ex-Antorcho*, varios discursos de su difunto periódico, y sobre todo la *Proclama á los refectorios de Palma* que nos espeta V. en el número 88 de la Auro-

ra, son una prueba convincente de que V. no tiene de liberal sino el nombre; pues si Dios como liberalismo bienhechor nos ha colmado de innumerables beneficios, V. tambien como liberal debia hacer todo el bien que pudiese, atendida nuestra flaqueza humana; pero cabalmente hace V. todo lo contrario, porque léjos de apiadarse de la infelicidad y miseria de los frayles, procura infamarlos, suponiendo falsamente que disfrutaban de unas comidas espléndidas, quando la mayor parte de los conventos apenas tienen que comer, y esto aun bastante mal, y el pan mas duro que una piedra. En la misma proclama supone V. tambien que los frayles no quieren contribuir á la defensa de la patria, con lo qual manifiesta V. su refinada malicia; pues no ignora V. que en los paises ocupados han sido muy perseguidos, habiendo muerto muchos de ellos en un cadalso, solo por ser fieles y leales al legítimo gobierno. Tampoco ignora V. que algunos se han presentado al frente del enemigo, y han conseguido acciones ventajosas, lo que no podemos decir de V. No ignora V. tampoco que todos los conventos han servido y sirven de cuarteles, almacenes &c: y sepa V. que los de Cádiz que estaban libres de las bombas, sirviéron de asilo á muchas personas, y de abrigo á diferentes familias miserables; y el mismo refugio hubiera tomado V. en aquellas circunstancias, á pesar del odio que profesa á los frayles pues no le considero tan valiente que fuese capaz de oír con serenidad el silbido de las bombas de parage donde pudiesen dañarle. Estas imposturas y falsedades con que vitupera V. á los frayles, prueban hasta la evidencia que no merece estar condecorado con el honroso título de liberal; y así queda V. expulso de este cuerpo sin poder volver á él, mientras no mejore de ideas; y mire V. que esto no lo dice ningun servil, sino *Un verdadero liberal.*

Cádiz 3 de agosto.

Se dice que Soult ha reunido en las inmediaciones de Bayona unos 500 hombres, entre ellos bastantes paisanos.

EN LA IMPRENTA DE TALLERES

Se ha incorporado al ejército de reserva de Andalucía la division de D. Carlos España, con cuyo auxilio se estrechará mas el sitio de Pamplona.

El 13 del corriente se apresó un bergantin frances en Fuenterrabia, adonde llegó creyendo que estaba ocupado por los franceses: se han hallado en este buque 120 arrobas de arroz, 130 de bacalao y 90 de galleta. Se ha cogido además una goleta cargada de comestibles.

Noticias del Pais.

Qualquiera persona que quiera comprar una porcion de pieles de cabra saladas, acudirá el dia 27 del corriente á las 10 de la mañana en el almacén de D. José Pierre calle de la portería de Sto. Domingo, donde se tendran en pública venta y se rematarán á favor del mayor postor.

Hoy se cierra el juego de la loteria á las 12 de la noche: El lunes próximo se hace el sorteo á las cinco de la tarde en público en la sala de la ciudad, plaza de Cort. Habrá cedulas de venta hasta la vispera del sorteo.

Se ha encontrado un perro dogo: su dueño acudirá al segundo piso al lado de un carpintero que se le entregará dando las señas correspondientes.

Pérdidas. El 19 del corriente se perdió una perrita sin orejas de color castaño con 3 cascaveles; se suplica al que la haya encontrado se sirva entregarla al librero que vive junto á la jabonería del borne donde darán una competente gratificación.

Igualmente se ha perdido un canuto de marroquí negro por los cabos y en el medio: el que lo presentará la imprenta de este diario le darán dos pesetas de gratificación.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

Embarcaciones. Ayer fondearon en este puerto los barcos de los patrones José Pórtas, José Rubert, y Vicente Segundo Sardo procedentes de Cataluña: traen habas y tocino: El último declara que el 21 entraron en Tarragona 30 españoles, habiendo evacuado los franceses aquella plaza, y que Suchet se dirigia hacia Vilanova.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.